



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 4 de febrero de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, El Sol de México, La Prensa, El Herald de México, El Financiero, El Economista, Ovaciones, 24 Horas, Diario Imagen, Uno más Uno, Excélsior, El Universal, Reforma, Crónica, El Gráfico, Contra Réplica, La Razón, Milenio, El Diario de México.

Senado debe atender recomendaciones para regulación de la marihuana: Navarro/La Jornada

El presidente de la Comisión de Salud, Miguel Ángel Navarro, consideró que el Senado debe tomar en cuenta las propuestas que los secretarios de Gobernación, Olga Sánchez Cordero y el de Salud, el doctor Jorge Alcocer, formularon en la reunión plenaria de los legisladores para regular la cannabis y en todo caso, en lugar de hacer una nueva ley es mejor modificar la general de salud y el Código Federal de Procedimientos Penales. Por su parte, el presidente de la Comisión de Justicia, Julio Menchaca, quien elaboró el predictamen para regular la marihuana y que circuló a finales de enero pasado, aseguró que sostendrá que se necesita una nueva ley que controle la distribución de la hierba, incluso recordó que Sánchez Cordero, como senadora, presentó una iniciativa para hacer una ley en la materia. Navarro comentó que al participar en la reunión plenaria de los senadores de Morena la semana pasada, los funcionarios presentaron "consideraciones interesantísimas y muy aceptables. Un ejemplo: que el Instituto Mexicano de la Cannabis no quede adscrito a Gobernación, sino que sea un órgano desconcentrado perteneciente a la Secretaría de Salud, en la Comisión Nacional de Adicciones".

El doctor Celis y el Instituto de Neurología/El Sol de México

Reportero: Ernesto Villanueva.

El Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía "Manuel Velasco Suárez" es la principal institución de tercer nivel en sus áreas de conocimiento (la que tiene el mayor número de subespecialidades y de prestigio médico) en el país, incluyendo al sector público y privado. He conocido el trabajo de equipo de centro de alto nivel del país que ha sido la diferencia entre la vida y la muerte de muchos mexicanos. Las cosas, por supuesto, no se dan por generación espontánea. Ni duda cabe del compromiso de sus médicos, enfermeras, enfermeros y trabajadores que hacen una sinergia con un inusual calado social que no es común en el sector público del país. En buena medida, la presencia del doctor Miguel Ángel Celis, su director general, ha sabido llevar a cabo la pertinente coordinación de esfuerzos que se observan en resultados. El doctor Celis tiene tres virtudes que casi nunca van juntas: a) Es un reconocido profesional especialista en la medicina; b) Conoce la administración de entidades hospitalarias y c) Tiene un acendrado compromiso social en la labor que el Instituto Nacional a su cargo.

Confidencial/El Financiero

Padres de niños con cáncer, otra vez a Segob. Nos comentan que los papás de los niños con cáncer provenientes de diversos hospitales del país y de la Ciudad de México (Yucatán, Baja California, Oaxaca, Guerrero, Jalisco, Ixtapaluca, Hospital 20 de Noviembre, hospital Infantil Federico Gómez) asistirán este martes a la segunda mesa de atención para recibir informes sobre el desabasto de medicamentos que se sufre en el país. El punto de reunión será en el Monumento a la Revolución a las 14:30 horas, y de ahí se dirigirán a la Secretaría de Gobernación.

Seguirán bajo observación en Francia los 10 connacionales evacuados de Wuhan, China/La Jornada, La Prensa, El Heraldo de México, El Financiero, El Economista, Ovaciones, 24 Horas, Diario Imagen, Uno más Uno, Excélsior, El Universal, Reforma

Las 250 personas, entre ellas 10 mexicanos, que salieron el sábado de Wuhan, China, en un vuelo fletado por el gobierno de Francia –ante el riesgo de contagio por el brote del coronavirus–, permanecerán en una cuarentena de 14 días en territorio francés. Durante este periodo, las autoridades diplomáticas de México en la nación europea se mantendrán en contacto y comunicación con estos connacionales. Este lunes, el equipo de la embajada de México en Francia tuvo comunicación telefónica con los 10 mexicanos trasladados desde Wuhan al país europeo y que permanecerán ahí en cuarentena. El sábado, 250 personas de 30 nacionalidades distintas –entre ellos los 10 mexicanos– arribaron al aeropuerto militar de Istres, Francia, en un avión fletado por el gobierno de ese país para que salieran de Wuhan, China, ante el brote del coronavirus. Esta mañana, la Secretaría de Salud dio a conocer que los 10 mexicanos que viajaron en ese vuelo y llegaron a Francia se reportan sanos y todos ellos permanecerán ahí por medidas precautorias en cuarentena, sin excepción, durante 14 días, información que la cancillería difundió también a través de sus redes sociales.

China acusa a Estados Unidos de contagiar el pánico al virus y hundir el precio del petróleo/Crónica

El régimen de Pekín acusó ayer a Estados Unidos de exagerar el miedo al coronavirus que hasta ayer había matado a 425 personas e infectado a 20,400 para atacar y aislar a China, y perjudicar a sus ciudadanos que tratan de viajar al exterior o se les está negando regresar desde el extranjero. Los mexicanos, bien. Mientras tanto, la decena de mexicanos repatriados a Francia de la ciudad de Wuhan, epicentro en China del brote de coronavirus. "están sanos" pero permanecerán en cuarentena en Marsella durante dos semanas, informó este lunes la Secretaría de Salud.

Ningún caso de coronavirus detectado en el país, hasta ayer/La Jornada

Hasta anoche, México se mantenía sin casos confirmados del coronavirus 2019 n-CoV. El caso sospechoso detectado el domingo ya ha quedado descartado. No es portador de la infección, afirmó la Secretaría de Salud. Respecto del turista de origen chino, de quien se confirmó en Estados Unidos que adquirió el nuevo virus y tuvo como antecedente haber estado de visita en la Ciudad de México, donde viajó en Uber y visitó diversos lugares, la dependencia indicó que ninguna de las personas con las que tuvo contacto ha presentado síntomas de la enfermedad, luego de 13 días. También puso a disposición de la sociedad el número telefónico 800 0044 800, de la Unidad de Inteligencia Epidemiológica y Sanitaria, el cual funciona las 24 horas del día y donde se puede solicitar información sobre el nuevo coronavirus o informar sobre la presencia de signos y síntomas de la infección.

Exigen cuarentena/El Gráfico

La psicosis por el coronavirus, que ha dejado hasta ahora 425 defunciones en China, llegó hasta la comunidad indígena de Tetelpa, en el municipio de Zacatepec, en el estado de Morelos. Fueron unas fotografías compartidas en Facebook, lo que detonó el miedo de los habitantes del lugar. Hasta el momento, en México las autoridades de Salud no han confirmado casos positivos de esta enfermedad. En todos los casos sospechosos han sido negativos con pruebas de laboratorio.

Alistan medidas para mitigar contagios/Reforma

El País se alista para la detección de los primeros casos importados del nuevo coronavirus, con el propósito de implementar medidas de aislamiento que logren mitigar su transmisión, afirmó José Luis Alomía, titular de la Dirección General de Epidemiología "(La idea) es que el virus en su momento no tenga una apertura total o libre para poder dispersarse", precisó. El funcionario indicó que la inminencia de que llegue el virus tiene que ver con el mecanismo de transmisión de esta enfermedad. "Cuando el mecanismo de transmisión es aérea, es decir, de una persona enferma a otra porque entra en un campo de acción, en el cual estornudó o es un contacto cercano, de menos de un metro de cercanía, realmente las posibilidades de contagiarse son altas". Asimismo, Ruy López, titular del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades, afirmó que ante la emergencia internacional se instauró un subcomité de enfermedades emergentes.

Designan a 5 Hospitales para diagnosticar Coronavirus/Contra Réplica

El Gobierno de México designó a cinco hospitales de alta especialidad para que funcionen como sitios de diagnóstico y referencia para casos de coronavirus, ello como parte un plan de vigilancia epidemiológica en América Latina y el Caribe. Ante esto se acordó que el centro Médico La Raza del IMSS, el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias, el **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición**, el Hospital General de México de la Secretaría de Salud y el Centro México 20 de Noviembre del ISSSTE sirvan como sitios de diagnóstico y referencia para la enfermedad.

Ven riesgo de que colapsen hospitales/La Razón

Pese a que para México no hay un peligro alto por la llegada del coronavirus de Wuhan, China, en caso de que se presente sí generaría el riesgo de que colapse los sistemas de salud por la gran cantidad de enfermos que podría haber, "aunque ninguno de ellos moriría". Así lo aseguró en entrevista, Andreu Comas García, profesor e investigador del Departamento de Microbiología de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP), quien refirió que en comparación con otras enfermedades el 2019-nCoV aún no es "tan mortal", pero sí tiene la característica de contar con un contagio más rápido. "Tiene menos mortalidad que el SARS, pero lo que debemos prevenir es el contagio, porque ahí sí habría riesgo por no poder atender a tantos", señaló.

Destacan alcances de la vigilancia epidemiológica/Ovaciones

Ante la alerta emitida por la Organización Mundial de la Salud (OMS) respecto del Coronavirus, México está preparado para detectar cualquier caso en las fronteras, porque se aplica una jurisdicción sanitaria, aseguró la presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, Julieta Vences Valencia.

La Asetur toma medidas contra el coronavirus/24 Horas

La Asociación de Secretarios de Turismo de México (ASETUR) puso en marcha un plan de acción preventivo ante la amenaza que representa el arribo del Coronavirus al país, y así evitar pérdidas económicas al turismo y otros sectores productivos. En el marco de la primera sesión del año de la ASETUR y ante la presencia de Miguel Torruco Marqués, secretario de Turismo, los líderes del ramo destacaron la necesidad de establecer una estrategia clara para atender la emergencia del coronavirus, en función de las recomendaciones emitidas por la Organización Mundial de la Salud (OMS). En días pasados, empresarios mexicanos exhortaron a que el Gobierno determinara una estrategia para contrarrestar los efectos del virus en caso de que éste llegara a México, ya que no solo implicaría afectaciones a la población, sino también a los comercios o establecimientos del país. Advirtieron que el impacto al turismo sería similar a la que se vivió con el brote de influenza H1N1 en 2009. "Por supuesto el turismo sería uno de los sectores afectados si el virus llega a México".

Trabaja Tec. de Monterrey en vacuna contra el coronavirus/Milenio

Investigadores del Tecnológico de Monterrey analizan diversas cepas del coronavirus surgido en China para desarrollar una vacuna a partir de una técnica que incluye algoritmos. El grupo de expertos busca una reconstrucción filogenética del virus "con la finalidad de identificar un ancestro común del nCoV-2019 que permita brindar información útil para el desarrollo" de una cura. Eduardo Rodríguez, profesor investigador de la Escuela de Ingeniería y Ciencias, explicó que este trabajo se apoyará en una técnica conocida como optimización combinatoria y pueden usarse algoritmos computacionales avanzados. "La optimización combinatoria es una rama de las matemáticas aplicadas que se encuentra en la intersección de varios campos, incluidas las ciencias de la computación, la investigación operativa y la inteligencia artificial", dijo en una entrevista con el portal TecReview. El científico informó que el 31 de diciembre de 2019 la Organización Mundial de la Salud (OMS) recibió información sobre diversos casos de neumonía en Wuhan, ciudad situada en la provincia china de Hubei. Se trataba de un microbio distinto a los conocidos, lo cual resultó preocupante, añadió Rodríguez, "porque no sabemos de qué manera los nuevos virus pueden afectar a las personas". Posible caso en análisis Debido al reciente brote de coronavirus, un ciudadano de origen chino está en aislamiento en un complejo industrial en Ciudad Juárez, Chihuahua, mientras se le realizan exámenes para confirmar o descartar la enfermedad. El paciente está en las instalaciones de la empresa Foxconn, de origen taiwanés y dedicada a la fabricación de componentes electrónicos para productos de Apple, Playstation, Kindle y Xbox.

Gobiernos del PAN operarán sector Salud/El Financiero

Los 10 gobernadores del PAN, integrantes de la Asociación de Gobernadores del PAN (GOAN), seguirán operando los servicios de salud, porque, en el acuerdo que se firmó con la Federación el viernes pasado, no se sumaron a la centralización de los servicios que propuso el gobierno federal a través del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), explicó el diputado Éctor Jaime Ramírez, responsable técnico de los mandatarios panistas. "No es una adhesión, lo que se firmó es un convenio de coordinación no centralizada de los servicios de salud", detalló. En entrevista, el legislador, quien signó junto con el presidente de la GOAN, Martín Orozco, los cuatro acuerdos con el gobierno federal, a fin de alcanzar un sistema único de salud en todo el país, apuntó que el gobierno federal aceptó la propuesta alternativa que llevaron los gobiernos panistas, y ello permitirá que dichas entidades reciban de manera equitativa, junto con el total de las 32 entidades del país, el presupuesto de 40 mil millones de pesos que pertenecían al anterior Seguro Popular y que ahora operará el Insabi.

Priorizará Cámara mariguana salarios y relevo en INE/Ovaciones

Para este periodo ordinario de sesiones, que arrancó el sábado, las prioridades son la regulación de la mariguana, los salarios de servidores públicos y la elección de cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), aseguró la presidenta de la Cámara de Diputados, Laura Angélica Rojas Hernández. Agregó que hay asuntos que, si bien están fuera del Legislativo, este poder sí debe ejercer una supervisión. Por ejemplo, en el tema de salud y de cómo funcionará el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi). "Tenemos que ver que el esquema que se está adoptando funcione bien", indicó.

Secretaría de Salud debe publicar costo de medicinas contra cáncer: Inai/El Universal

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) instruyó a la Secretaría de Salud a entregar la información sobre los costos de medicamentos para tratar el cáncer, determinó el comisionado Joel Salas Suárez. Durante la sesión del pleno, Salas Suárez expuso que un particular solicitó a la Secretaría de Salud documentos sobre empresas proveedoras, pagos, costos y número de unidades compradas de Pembrolizumab (keytruda) en 2018 y 2019 para cada institución de salud. En su ponencia el comisionado del Inai destacó que "las enfermedades como el cáncer implican además de un precio emocional y físico, un tratamiento altamente costoso. Sin ayuda del sistema de salud pública la mayoría de los pacientes y sus familias difícilmente podría costearlos. De ahí que sea importante la información sobre su abastecimiento en hospitales públicos".

Inai pide a Salud informar sobre costos de medicina para cáncer/Uno más Uno, Contra Réplica, El Diario de México, El Sol de México, La Jornada

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) instruyó a la Secretaría de Salud a entregar la información sobre los costos de medicamentos contra el cáncer. En sesión de Pleno, el comisionado Joel Salas Suárez informó que un particular solicitó a Salud documentos sobre proveedores, pagos, costos y número de unidades compradas de pembrolizumab (keytruda) en 2018 y 2019 para cada institución de salud.

Segunda reunión en Segob/Excélsior

Reportera: Magali Juárez.

Los padres de los niños con cáncer y trasplantados de diversos hospitales del país y de la Ciudad de México asistirán a la Secretaría de Gobernación para una reunión de seguimiento a los acuerdos establecidos con la titular de la dependencia, Olga Sánchez Cordero. Este martes, a las 14:30 horas, los padres de los menores que están en el Hospital Infantil Federico Gómez, así como los provenientes de Baja California, Yucatán, Oaxaca, Guerrero, Jalisco, entre otros estados, se reunirán en el Monumento a la Revolución, para de ahí movilizarse al Palacio de Cobián, donde solicitarán que les expliquen los avances para garantizar el abasto de medicamentos y el tratamiento de los menores.

Cáncer, tercera causa de muerte en México/Ovaciones

El cáncer constituye la tercera causa de muerte entre la población mexicana, tan solo por debajo de las enfermedades cardiovasculares y la diabetes, de acuerdo con los datos del informe Características de las defunciones registradas en México durante 2018, que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Enfoque integral anticáncer reduciría mortalidad en 60%/Ovaciones

Al menos un 60 % de las personas que hoy mueren por cáncer podrían salvar su vida si todos los actores involucrados en la lucha contra esta enfermedad enfocasen sus esfuerzos en planificar e implementar medidas integrales para atacar este mal. Este es uno de los primeros aprendizajes que ha dejado la iniciativa global City Cáncer Challenge, implementada de manera paulatina en varias ciudades del mundo, incluidas cuatro de América Latina, y que se considera una de las herramientas para reducir la incidencia de este padecimiento. Con motivo del *Día Mundial de la lucha contra el cáncer*, que se celebra este martes, 4 de febrero, Rolf Hoenger, director de área de Roche América Latina, señaló a Efe que City Cáncer Challenge "es un ejemplo de cómo podemos sumar fuerzas desde lo público y lo privado".

Prestaciones extras a funcionarios costaron 4 mil 302 mdp en 2019/La Jornada

Las prestaciones extraordinarias de algunos servidores públicos derivaron en un gasto de 4 mil 302 millones de pesos el año pasado. Ello, sólo para seguros de gastos médicos mayores, separación individualizada y de vida, pese a que se decretó su eliminación con la política de austeridad implementada por la nueva administración federal. La SHCP también exhibe que se gastaron más de mil 587 millones de pesos en seguros de gastos médicos mayores, pese a que se promovió eliminar esa prestación. El monto se redujo 47 por ciento respecto de los 3 mil 22 millones que gastó la administración federal en 2018. Así, en el año que se definió la creación el Instituto de Salud Para el Bienestar (Insabi), órgano de prestación de servicios

sanitarios para toda la población y pese a que existe el IISSTE para brindar esos servicios a la burocracia, se mantuvo el beneficio para que los trabajadores del Estado se atiendan en instituciones privadas.

Apuestan a genética ante enfermedad/El Universal

Científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) trabajan en un método para el diagnóstico temprano de cáncer a través de análisis de marcadores genéticos en la sangre. El proyecto es del Laboratorio Nacional en Salud de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Iztacala. En colaboración con hospitales públicos de la Secretaría de Salud utilizan muestras sanguíneas de pacientes con cáncer y las analizan para identificar marcadores genéticos tempranos. Una de las razones por las que avanza rápidamente la enfermedad es por la falta de detección temprana de los tumores, así como de pruebas específicas, biomarcadores certeros y genéticos que puedan predecir el desarrollo de la enfermedad.

Grisi invertirá 2 mdp para adaptarse a reglas del gobierno/El Financiero, El Economista

Grisi planea invertir 2 millones de pesos este año para adaptarse su portafolio de medicamentos a las nuevas reglas de compra consolidadas de fármacos "También producimos medicamentos de receta, muchos de éstos los vendemos a gobierno, y sí nos impactó el cambio de reglas, nosotros teníamos ganadas unas licitaciones y a medio año pasado cambiaron las reglas y sí se nos cayó parte de la venta estimada que teníamos, no es nuestro negocio principal pero sí vendemos al IMSS, ahorita nos tenemos que adecuar a las nuevas reglas para seguir participando", reveló Alejandro Grisi, director general de Grisi. El 15% de las ventas de Grisi provienen de su portafolio farmacéutico, y el 85% restante son sus productos de higiene y belleza que están encabezados por la marca Ricitos de Oro. Grisi produce tamsulosina para tratar los síntomas del agrandamiento de la próstata; ácido valproico, contra convulsiones; ácido ursodesoxicólico que disuelve cálculos radiolúcidos de colesterol y alprazolam para tratar los trastornos de ansiedad. "Cada registro que sacas de la Cofepris tarda más de siete a ocho meses, hasta un año dependiendo de la complejidad, y cuesta hasta 2 millones de pesos, por registro", indicó. La semana pasada la Secretaría de Salud publicó cambios en el Reglamento de Insumes para la Salud, con los que se podrán importar productos de otros países sin importar cuenten o no con el registro sanitario de Cofepris.

Novartis mantendrá su ritmo de inversión en México/El Financiero

La suiza Novartis, planea mantener su ritmo de inversión en México, un país en el que ya ejerció 40 de los 50 millones de dólares comprometidos en su programa 2015-2020, por lo que este año ejecutará los 10 millones de dólares restantes, afirmó Fernando Cruz, director de asuntos corporativos y comunicación de Novartis México "Sí vamos a seguir invirtiendo en México, será un mejor año que el anterior, ya enviamos una solicitud de información para emitir nuestro compromiso de inversión y mantendremos el ritmo de inversión en el país", aseveró en entrevista. En México esperamos tenerlo listo para este año, lo estamos viendo con Secretaría de Salud en México y con el gobierno para ver a dónde llega", afirmó. Explicó que en México impulsan el modelo de pago en base a resultados, que ayudaría a llevar medicamentos a precios accesibles para los pacientes. Agregó que Novartis mantiene interés de participar en licitaciones, como la compra consolidada de medicamentos, que busca abaratar los precios de los fármacos, "De nuestra parte hay un interés genuino de transformar el sistema de salud", dijo el director de asuntos corporativos de Novartis México.

Pide IMSS ir a revisión para frenar sobrepeso/El Universal

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) pidió acudir al sistema Preven- IMSS para prevenir y tratar la obesidad a través del control de peso y la revisión del estado de salud Es fundamental, mencionó, no consumir productos procesados, altos en azúcares y grasas, realizar 30 minutos de actividad física al día, dormir por lo menos siete horas diarias, y acudir a revisiones médicas. "La obesidad es el resultado de consumir más calorías de las que se gastan y que se convierten en tejido graso activo que produce toxinas, ocasionando inflamación crónica en distintos órganos, dando lugar a alteraciones y trastornos en el funcionamiento de nuestro organismo", dijo. "Esta acumulación excesiva de tejido graso, con relación al paso total de una persona, generalmente se sitúa más en el abdomen, caderas, muslos o brazos, y no es sólo una condición o característica, es un padecimiento crónico, prevenible y controlable". De acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud (ENSANUT) 2018, el porcentaje de adultos de 20 y más años con sobrepeso y obesidad es de 75.2% de la población en esta edad; los datos reflejan un alza en esa condición, puesto que en 2012 la tasa fue de 71.3%.

Refuerza ISSSTE modelo para detectar el cáncer/Contra Réplica

El cáncer se puede evitar con la detección y atención temprana, por lo que el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) impulsa un Modelo de Salud Preventivo que combata los factores de riesgo de este padecimiento como la obesidad y el tabaquismo, además de reforzar el tamizaje, informó el director General, Luis Antonio Ramírez Pineda.